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Дорогие ребята! Уважаемые родители!
1 июня мы отмечаем замечательный праздник – Между-

народный день защиты детей.  Детство – это самая радос-
тная пора. Это время, когда мир кажется безграничным и 
полным чудес. По-настоящему счастливыми первые годы 
жизни были у советских мальчиков и девочек. 

В СССР дети были единственным привилегированным 
классом. Символической была плата за ясли и детские 
сады. Бесплатным было образование и здравоохранение. 

Технические кружки и художественные коллективы, студии и Дворцы 
пионеров не только обеспечивали культурный досуг, но и с самых 
юных лет развивали таланты, открывали дорогу в науку и технику, в 
большой спорт и искусство. 

Пионерская организация с юных лет прививала мальчишкам и де-
вчонкам любовь к Родине, уважение к старшим, стремление к миру и 
дружбе между народами. Книги советских писателей Сергея Михалко-
ва и Агнии Барто, Валентина Катаева и Аркадия Гайдара, Юрия Олеши 
и Николая Носова приобщали ребят к идеалам добра и справедливос-
ти, товарищества и коллективизма.     

Каждая советская семья знала, что перед подросшим ребенком от-
крыты все дороги и он может выбирать работу по желанию и способ-
ностям.  Именно эта уверенность в завтрашнем дне, в справедливости 
и достойном будущем своих детей была основой успешного развития 
семьи и государства. 

Сегодня для КПРФ защита материнства и детства, творческое разви-
тие и оздоровление нового поколения являются важнейшими задача-
ми. Наша партия продолжает советские традиции массового детского 
спорта. Мы проводим художественные конкурсы и фестивали, чтобы 
одаренные дети могли найти свой путь в жизни. В рамках нашего пат-
риотического движения «Дети России – детям Донбасса» свыше 17 ты-
сяч детей из Донецкой и Луганской народных республик отдохнули в 
оздоровительном лагере «Снегири». Мы прилагаем все усилия, чтобы 
дети нашей страны были здоровы, росли в крепких семьях и не знали 
лишений. И, что самое важное, мы настойчиво ведем борьбу за до-
стойное будущее нашей Родины. 

Сделаем же вместе всё, чтобы дети были счастливы. И пусть их 
улыбки озаряют мир, делают его светлее, добрее, чище!

С праздником вас, дорогие друзья и товарищи!
Счастья, добра и достойного будущего нашим детям!

Председатель ЦК КПРФ
Г.А. Зюганов

Дорогие товарищи, друзья!
Семьдесят пять лет назад, в 1949 году, на Московской сес-

сии Совета Международной демократической федерации жен-
щин, был учрежден Международный день защиты детей. Всего 
четыре года прошло после окончания Великой Отечественной, 
у всех, особенно у женщин, были свежи в памяти все ужасы и 
страдания, которые войны приносят самым беззащитным чле-
нам общества – детям. Но потребовалось еще десять лет, что-

бы чиновники ООН формально поддержали инициативу женщин и приняли 
Декларацию прав ребенка с призывами и рекомендациями, не имеющими, 
впрочем, обязательной силы. И еще тридцать лет потребовалось ООН, что-
бы оформить Конвенцию о правах ребенка, которую подписали 61 страна, 
включая СССР.

Но и без всяких ООН, деклараций и конвенций Советский Союз был пер-
вой страной в мире, где дети стали единственным привилегированным клас-
сом. Почетом и уважением окружалось материнство, каждая семья знала, 
что родившегося ребенка ждет достойная жизнь. С самого рождения сильные 
и теплые руки Советской Родины опекали и защищали нового гражданина 
страны. В СССР была символической плата за ясли и детские сады. Бес-
платным было образование и здравоохранение. Технические кружки и худо-
жественные коллективы, студии и Дворцы пионеров не только обеспечивали 
культурный досуг, но и с самых юных лет развивали таланты, открывали до-
рогу способным в науку и технику, в большой спорт и искусство. Пионерские 
лагеря строились в самых прекрасных уголках нашей Родины, обеспечивая 
всем детям отдых и развитие. Каждая семья знала, что доступ к высшему 
образованию их ребенку открывает его талант и способности, а не толщина 
родительского кошелька. Каждая семья знала, что перед подросшим ребен-
ком открыты все дороги, и он может выбирать работу по желанию и способ-
ностям, что он будет обеспечен жильём, возможностями профессионального 
роста, всем необходимым для достойной жизни.

Именно это – уверенность в завтрашнем дне, в справедливости и достой-
ном будущем своих детей было основой развития семьи. Однако, сегодня 
Международный День защиты детей из праздника стал днем борьбы с тем 
злом, которое несет детям ультралиберальный глобализм – всевозможные 
извращения, психологические установки потребителя, а не творца, а также 
реальный геноцид, который творят неонацисты бандеровцы на территории 
Донбасса и остальной Украины, оккупированной Западом. Не забыли и не 
простили мы преступления гитлеровцев, выкачивавших кровь у детей в конц-
лагерях, чтобы переливать их солдатам вермахта. Сегодняшняя борьба про-
тив глобализма, как современной формы империализма, ведется Россией 
ради жизни и свободы наших детей, для сохранения традиционных семейных 
нравственных и духовных ценностей. В 2024-м Россия живет под знаком Года 
семьи, а это значит, что коммунисты не только выступают за обновленный 
социализм, за восстановление Советской власти, но и в защиту материнства 
и детства. Товарищи, поддерживая КПРФ, вы защищаете своих детей, а так-
же наше общее будущее. С праздником, дорогие друзья и товарищи, с поже-
ланиями счастья и добра вашим детям, и пусть ваши родительские чувства 
вдохнут в вас гражданское мужество для борьбы ради блага ваших детей!

Иван Андрусяк, 
первый секретарь Комитета Магаданского

областного отделения КПРФ
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Î çàäà÷àõ ÊÏÐÔ ïî ñïëî÷åíèþ
àíòèôàøèñòñêèõ ñèë â áîðüáå ñ èìïåðèàëèçìîì,

ðåàêöèåé è âîåííîé óãðîçîé

Уважаемые участники 
и гости Пленума!

Давно замечено, что 
в периоды событий все-
мирно-историческ ой 
важности время слов-
но ускоряет свой ход. 
То, что в другой период 
растягивалось на годы, 
в переломных, револю-
ционных условиях уме-
щается в недели и дни. 
Привычные ранее устои 
шатаются и рушатся. 
Со «священных» статуй 
осыпается позолота. Мир 

быстро меняется.
Для обывателя это время анархии и хаоса. Он 

всегда хочет скорее вернуться в привычную колею 
и часто не понимает: прошлое не повторится. Оно 
кануло в Лету.

У коммунистов свой взгляд на ход событий. Во-
оружённые историческим материализмом и диа-
лектикой, они видят истинные причины и «скры-
тые механизмы» исторического процесса. Для них 
нет необъяснимых зигзагов. Последователи мар-
ксизма-ленинизма не плывут «по воле волн», не 
бредут слепо во тьме неизвестности. Они точно 
понимают подоплёку явлений.

В неразберихе 1917 года, когда 
рухнула трёхсотлетняя монархия Ро-
мановых, только большевики во главе 
с Лениным в полной мере «нащупали 
нерв» момента. Ход событий припод-
нял тогда самые разные партии и те-
чения. И у каждого, казалось бы, был 
исторический шанс. Но именно боль-
шевики, глубоко понимая нужды и ча-
яния народного большинства, пришли 
к победе.

Зная законы истории, партия Лени-
на не терялась в спрессованных до-
нельзя событиях. Сам он неслучайно 
призывал относиться к революции как 
к искусству и напоминал товарищам, 
что «история не простит промедления 
революционерам, которые могли по-
бедить сегодня (и наверняка победят 
сегодня), рискуя терять много завтра, 
рискуя потерять всё».

Не случайно и то, что, идя от жизни, 
самые талантливые авторы, чувство-
вали ход времени сродни гению Лени-
на. Недаром Гоголь сравнивал Россию 
с несущейся птицей-тройкой, а Тютчев 
писал:

Блажен, кто посетил сей мир
В его минуты роковые,
Его призвали всеблагие,
Как собеседника на пир,
Он их высоких зрелищ зритель...
Предчувствие больших перемен посещало рус-

ских писателей и поэтов рубежа XIX-XX веков. И 
прозвучали пророческие строки Маяковского:

Где глаз людей обрывается куцый,
главой голодных орд,
в терновом венце революций
грядёт шестнадцатый год.
А вот слова Александра Блока из статьи «Ин-

теллигенция и революция»: «Мы, русские, пере-
живаем эпоху, имеющую не много равных себе по 
величию. Дело художника, обязанность художника 
– видеть то, что задумано, слушать ту музыку, ко-
торой гремит «разорванный ветром воздух». Что 
же задумано? Переделать всё. Устроить так, что-
бы всё стало новым; чтобы лживая, грязная, скуч-
ная, безобразная наша жизнь стала справедли-
вой, чистой, весёлой и прекрасной жизнью... Это 
называется революцией».

Человечество и сегодня стоит на пороге карди-
нальных изменений. Не понимая их причин, дина-
мики и последствий легко оказаться жертвой об-
стоятельств, а то и самых тёмных и злобных сил. 
Задача нашей партии – давать трудящимся чёткие 
ориентиры, отвечать на самые сложные вопросы 
и предлагать решения, а на этой основе – объеди-

нять силы на борьбу против реакции, фашизма и 
военной угрозы. На борьбу за социализм!

 
ИМПЕРИАЛИСТИЧЕСКИЙ КРИЗИС
И УГРОЗЫ ДЛЯ ЧЕЛОВЕЧЕСТВА
 
Карл Маркс и Фридрих Энгельс, обнажая алч-

ное нутро капитализма, открыли, что противоре-
чия, лежащие в основе этой формации, неизбежно 
приводят к кризисам. «Манифест Коммунистичес-
кой партии» подчёркивал: «Буржуазные отношения 
стали слишком узкими, чтобы вместить созданное 
ими богатство. – Каким путем преодолевает бур-
жуазия кризисы? С одной стороны, путём вынуж-
денного уничтожения целой массы производи-
тельных сил, с другой стороны, путём завоевания 
новых рынков и более основательной эксплуата-
ции старых. Чем же, следовательно? Тем, что она 
подготовляет более всесторонние и более сокру-
шительные кризисы и уменьшает средства проти-
водействия им».

В.И. Ленин установил, что империализм яв-
ляется высшей и последней стадией буржуазной 
эпохи. Он отмечал, что внутренние противоречия 
капитализма обостряются, процесс его «внутрен-
него разложения» достигает предельной остроты 
и конец неизбежен. Но основатель большевизма 
предостерегал от иллюзий и указывал, что общий 
кризис капитализма будет длиться целую эпоху.

Ленин предупреждал, что капитал будет цеп-
ляться за власть, даже ценой миллионных жертв 
и кровавых войн. В марте 1918 года на VII экстрен-
ном съезде РКП(б) он произнёс суровые и провид-
ческие слова. Вслушаемся в них: «Марксисты ни-
когда не забывали, что насилие неизбежно будет 
спутником краха капитализма во всём его масшта-
бе и рождения социалистического общества. И это 
насилие будет всемирно-историческим периодом, 
целой эрой самых разнообразных войн – войн им-
периалистских, войн гражданских внутри страны, 
сплетения тех и других, войн национальных, осво-
бождения национальностей, раздавленных импе-
риалистами, различными комбинациями импери-
алистских держав... Эта эпоха – эпоха гигантских 
крахов, массовых военных насильственных реше-
ний, кризисов – она началась, мы её ясно видим».

На данном этапе временная стабилизация ка-
питализма уже в прошлом. Разрушение Совет-
ского Союза и системы стран социализма дало 
передышку глобальной олигархии. На исходе ХХ 
столетия буржуазия лишилась мощного соперни-
ка, успехи которого признавали даже враги комму-
нистов.

«Может ли капитализм выжить? Нет, не думаю», 
– признавался экономист и социолог Йозеф Шум-
петер. По его словам, развитие капиталистической 
системы неизбежно «создаст условия, в которых 
она не сможет выжить и уступит место социализ-
му». «Можно ненавидеть социализм..., – заключал 
Шумпетер, – но всё же предвидеть его приход».

А вот что говорил президент США Джон Кен-
неди в 1961 году в интервью газете «Известия»: 
«Я был в Советском Союзе в 1939 году, будучи 
студентом, и понимаю, что там произошло много 
изменений и что уровень жизни народа повышает-
ся… Советский Союз – могучая военная держава. 
Он обладает большой ядерной мощью. Он имеет 
ракеты, самолёты, большое число дивизий, с ним 
связаны другие страны. Никто никогда не вторг-
нется вновь в Советский Союз. Нет такой военной 
силы, которая могла бы это сделать».

Ещё будучи сенатором, в 1958 году Кеннеди 
признавался: «Многим из нас до сих пор трудно 
поверить, что у русских есть университет лучше, 
чем у нас. Мы полагали, что наше превосходное 
богатство даст нашим детям лучшее образование. 
Но нам не удалось выделить на эти цели более 
ничтожной доли – самое большее 3 процента на-
шего национального дохода, в отличие от советс-
ких 10 процентов… Мы сильно заблуждались на-
счёт русских интеллектуальных заблуждений. Мы 
ошиблись относительно их предполагаемого не-
вежества… Наше отставание в образовательных 
достижениях дорого обходится».

Трудно представить, чтобы в той ситуации по-
литики Запада всерьёз рассчитывали на санкции в 
борьбе с СССР. Ясно и то, почему сегодня натовцы 
надеются на успех. Они полагают, что экономика 
нашей страны, которую они, их агенты и вассалы в 

России “рвали в клочья”, однажды не 
выдержит.

Слова Кеннеди лишь подтвержда-
ют масштаб катастрофы 1991 года. 
В силу невиданного предательства 
развитие СССР было прервано. За-
падный капитал заполучил огромный 
рынок сбыта и источники сырья. Этот 
подарок влил в мышцы капитализма 
свежие силы, помог смягчить нарас-
тавшие противоречия.

Уничтожение Советского Союза 
на Западе расценили как триумф. 25 
декабря 1991 года президент США 
Джордж Буш-старший в рождествен-
ском обращении поздравил нацию с 
победой в «холодной войне». Спустя 
месяц в Конгрессе он заявил: «Комму-
низм умер… С помощью господа Аме-
рика победила в холодной войне… 
Одержана величайшая победа над 
СССР, причём руками его внутренней 
оппозиции». Эти слова отзываются 
болью в наших сердцах. Но политикам 
США следовало внимательно изучать 
Ленина. Тогда бы они поняли, что тор-

жествовать рано.
Во-первых, «смерти коммунизма» не случи-

лось. Наши идеи и наше движение живы. КПРФ 
отметила 30 лет своего возрождения. В числе на-
ших соратников как оппозиционные, так и правя-
щие компартии. И вместе мы уверенно смотрим в 
будущее.

Секрет живучести наших идей раскрыть не-
сложно. Он в том, что капитализм никуда не де-
лся. С ним сохранились эксплуатация, неравенс-
тво, нищета, бесправие миллиардов трудящихся. 
Живо и стремление масс исправить эту неспра-
ведливость.

Во-вторых, разрушение СССР усилило парази-
тизм внутри системы капитализма. «Империализм 
есть громадное скопление в немногих странах де-
нежного капитала», – писал Ленин. Следствием 
он называл рост “слоя рантье, т.е. лиц, живущих 
«стрижкой купонов»”. Это лица, “профессией ко-
торых является праздность”. Вывоз капитала уси-
ливает оторванность рантье от производства и 
«налагает отпечаток паразитизма на всю страну, 
живущую эксплуатацией труда нескольких заоке-
анских стран и колоний».

В настоящее время финансовые махинации 
приобрели глобальный размах. От них стали стра-
дать целые регионы. Вспомним, например, Азиат-
ский финансовый кризис 1997-1998 годов. В 2008 
году «пузырь» лопнул уже в мировом масштабе. 
Капитализм стал всё быстрее погружаться в пу-
чину кризиса. Вместе с экономикой он неизбежно 
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ðåàêöèåé è âîåííîé óãðîçîé

охватывает и политику.
В прошлом веке межимпериалистические про-

тиворечия привели к двум мировым войнам и поро-
дили монстра фашизма. Застраховано ли челове-
чество от повторения этого сценария? Разумеется, 
нет! Чтобы убедиться, достаточно осмотреться по 
сторонам.

Капитализм 20-х годов XXI века так же «бере-
менен» фашизмом, как в 20-е годы XX века. Рост-
ки бесчеловечной идеологии проглядывают всюду. 
Это хорошо видно и в международной политике 
ведущих держав, и в их внутренней жизни. Наби-
рают силы ультраправые движения. Идеология 
неонацизма вновь получает покровительство на 
самых высоких этажах власти.

Сторонники крайне правых идей действуют и в 
нашей стране. Для многонациональной России это 
особенно опасно. Всем нужно хорошо понимать: 
если на роль главных борцов с бандеровщиной бу-
дут выдвигаться антисоветчики, русофобы и откро-
венные власовцы – ничего хорошего не выйдет.

Как и сто лет назад, преградить путь фашиз-
му могут только массы трудящихся, руководимые 
коммунистами. Сегодня для нас чрезвычайно важ-
на действенная стратегия победы над безуслов-
ным злом неонацизма. Прежде всего, 
необходимо ясно указать, что такое 
фашизм, где его истоки, какова его пи-
тательная среда и как следует с ним 
покончить.

 
ГРИМ ДЛЯ ЧУДОВИЩА
 
Уважаемые товарищи! 22 апреля 

2023 года на Международном Антифа-
шистском форуме в Минске в Мани-
фесте за объединение народов мира 
мы подчеркнули: “Нацизм стал прямым 
порождением кризиса капитализма. Он 
вырос из жажды крупного капитала со-
хранить власть над трудящимися лю-
бой ценой. В своих корыстных целях 
империалисты пошли по пути подде-
ржки самых тёмных сил. Они привели 
к власти Гитлера, Муссолини, Франко 
и их идейных подельников. Из полити-
ческих маргиналов нацисты преврати-
лись в вершителей судеб многих мил-
лионов людей.

Народы мира не вправе забывать 
опыт борьбы с фашизмом... Тогда фа-
шизм оказался сильнее. Это проложило дорогу к 
самой страшной войне в истории человечества. 
Были сделаны последние, решающие шаги к пе-
чам и газовым камерам Бухенвальда и Маутхаузе-
на, Дахау и Собибора, Майданека и Освенцима”.

Буржуазные идеологи разных оттенков вот уже 
век пытаются запутать вопрос о фашизме, увести 
внимание от сути проблемы. В информационном и 
образовательном пространстве многих стран, осо-
бенно Запада, фашизм оценивают лишь как ано-
малию и «трагический вывих». Якобы дело лишь 
в поражении Германии в Первой мировой войне и 
унизительных условиях Версальского мира. Жи-
вучесть же фашизма идеологические жонглёры 
объясняют происками «тоталитарных режимов». 
Согласно их умопостроениям, все нелиберальные 
системы родственны и чужды демократии. Спеку-
ляции на аналогиях между фашизмом и комму-
низмом – важная часть пропагандистского багажа 
Запада.

Мы хорошо помним, как за считанные годы на-
цистские идеи овладели миллионами умов. Фашис-
ты пришли к власти в таких непохожих странах, как 
Германия, Италия, Венгрия, Финляндия, Испания. 
Как же объясняют этот факт буржуазные идеоло-
ги? Ещё в 1939 году Американское философское 
общество провело симпозиум, где оценило фа-
шизм как тоталитарную идеологию и «восстание 
против всей исторической цивилизации Запада».

Политолог Р. Мурстин настаивал на родстве со-
циализма и фашизма. Его «аргумент» – однопар-
тийная система в СССР и странах «коричневого» 
блока. Этот лукавый подход активно эксплуати-
ровали в годы холодной войны. В 1952 году кон-
ференция в США характеризовала тоталитарные 

системы как «закрытые общества, в которых всё 
– от воспитания детей до выпуска продукции – кон-
тролируется из единого центра».

В соответствии с заказом – очернять Советский 
Союз – к делу привлекли наиболее беспринцип-
ных авторов. В 1956 году Збигнев Бжезинский и 
Карл Фридрих в работе «Тоталитарная диктатура 
и автократия» выделили признаки тоталитаризма, 
объединяя фашизм и советский социализм.

Настольной для антикоммунистов стала и книга 
Карла Поппера «Открытое общество и его враги». 
Скрывая предпосылки фашизма, он схоластичес-
ки вывел существование «закрытого общества». К 
нему он огульно отнёс все нацистские и социалис-
тические режимы и любые общества, основанные 
на коллективизме. Их чертами Поппер называл 
отсутствие свободы выбора, слепое подчинение 
законам, обычаям и запретам.

Основоположниками тоталитаризма Поппер 
называл… Платона, Гегеля и Маркса. Платон не 
угодил ему тем, что был якобы «первым полити-
ческим идеологом, мыслившим в терминах клас-
сов». А Гегель и Маркс, по его мнению, обосновали 
тоталитаризм XX века. Либерально-буржуазные 
демократии Поппер провозгласил «открытыми об-

ществами», где царят разум и свобода, а человек 
осознаёт свою индивидуальность.

Другой «гуру» либерализма – Фридрих фон 
Хайек – заявлял, что коллективизм и централи-
зованное планирование есть «дорога к рабству». 
Различия между коллективизмом, фашизмом и 
коммунизмом он провозглашал несущественны-
ми.

Сегодня данная линия получает своё продол-
жение. Такие персоны, как политолог из США Том 
Николс, называют фашизм идеологией, которая 
возвышает государство над личностью, «поклоня-
ется военной мощи, ненавидит либеральную де-
мократию и погрязает в ностальгии и исторических 
обидах».

Все эти построения – пропагандистские штам-
пы. Они не выдерживают сколько-нибудь серьёз-
ной научной критики.

Итак, что приписывается фашизму? Жёсткий 
полицейский контроль? Но лидером по числу за-
ключённых являются Соединённые Штаты.

Однопартийная система? Стран с такой сис-
темой немало. Но и там, где многопартийность 
закреплена законом, десятки лет доминирует 
одна-две партии. Например, в Японии – это Либе-
рально-демократическая партия, в США – Респуб-
ликанская и Демократическая партии.

Подавление противников и оправдание войны? 
Так это и вовсе неотъемлемая черта всех классо-
во разделённых обществ с глубокой древности.

После антисоветского переворота окружение 
Ельцина навязывало западные подходы и в Рос-
сии. Коммунистам и патриотам пытались навесить 
клеймо красно-коричневых. Для обоснования этой 
линии в 1995 году был подписан президентский 

Указ №310, якобы ради борьбы «с проявлениями 
фашизма и иных форм политического экстремиз-
ма». Вскоре появилась “обрубленная” характерис-
тика понятия «фашизм», где акцент делался на 
утверждении превосходства определённой нации 
или расы, на отрицании демократии, подавлении 
политических противников и инакомыслия.

Прозападная либеральная доктрина вошла в 
учебные программы и многие издания. Именно так 
трактует фашизм Энциклопедия социологии за 
2009 год. Единый учебник истории России для 10-
х классов 2023 года обходит определение фашиз-
ма. А в учебнике по всеобщей истории он оценён 
как «идейное течение и политическое движение, 
основанное на стремлении к максимальной кон-
солидации нации с помощью полного подчинения 
общества диктаторскому государству».

Авторы подобных оценок выпячивают полити-
ческие, культурные и прочие внешние признаки 
фашизма. Но они “упускают из вида” социальные 
и экономические факторы его появления. Подоб-
ные манипуляции призваны “наложить грим” на 
нацистское чудовище.

Социальные корни фашизма – вопрос далеко 
не только «академический». Генри Э. Тернер в 

книге «Фашизм и капитализм в Герма-
нии» подчёркивал: «Если верно широ-
ко распространённое мнение о том, 
что фашизм является продуктом капи-
тализма, то подобную систему невоз-
можно защитить».

Мы, коммунисты, никогда не согла-
симся с теми, кто игнорирует ключе-
вой факт: фашизм есть порождение 
крупного капитала и выразитель его 
интересов. Мы обязаны решительно 
вскрывать любые попытки маскиров-
ки причин, порождающих нацистское 
зло. По мнению КПРФ, солидарность 
в этом вопросе – одно из принципи-
альных условий для создания любых 
союзов и коалиций с участием комму-
нистов.

 
ФАШИЗМ ЕСТЬ ФОРМА
ГОСПОДСТВА КАПИТАЛА
 
Национализм, тоталитарный конт-

роль над обществом, вождизм и дру-
гие черты фашистских диктатур – это 
лишь производные продукты, своего 

рода надстройка над базисом. В действительнос-
ти фашизм – это закономерный итог развития за-
падного, капиталистического общества.

Наиболее ёмко это выразил доклад Георгия Ди-
митрова на VII Конгрессе Коминтерна. В нём под-
чёркивалось, что в условиях резкого обострения 
общего кризиса капитализма и революционной 
активности трудящихся масс фашизм перешёл 
к широкому наступлению. Буржуазные круги всё 
больше ищут спасения в фашизме в целях грабе-
жа трудящихся, разжигания войны, нападения на 
Советский Союз, порабощения Китая и недопуще-
ния революции.

«Империалистические круги, – отмечал Г. Ди-
митров, – пытаются переложить всю тяжесть кри-
зиса на плечи трудящихся. Для этого им нужен фа-
шизм. Они стараются разрешить проблему рынка 
за счёт порабощения слабых народов, увеличе-
ния колониального гнёта и нового передела мира 
путём войны. Для этого им нужен фашизм. Они 
стремятся опередить нарастание сил революции 
путём разгрома революционного движения рабо-
чих и крестьян и военного нападения на Советский 
Союз – оплот мирового пролетариата. Для этого 
им нужен фашизм».

Был сделан вывод: «Фашизм есть открытая тер-
рористическая диктатура наиболее реакционных, 
наиболее шовинистических и наиболее империа-
листических элементов финансового капитала».

Таким образом, фашизм стал реакцией крупной 
буржуазии на углубление кризиса капитализма. 
Спасая свой строй от гибели, капитал отбрасыва-
ет демократию и обращается к террору, подкреп-
ляя его демагогией. 

(Продолжение в следующем номере)
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ÌÀÃÀÄÀÍÑÊÈÅ ÊÎÌÌÓÍÈÑÒÛ
ÂÍÅÑËÈ ÑÂÎÉ ÂÊËÀÄ Â ÔÎÍÄ 

ÏÎÌÎÙÈ ÄÎÍÁÀÑÑÓ

ÀÑÑÈÑÒÅÍÒ ÐÅÆÈÑÑÅÐÀ
È ÂÄÎÕÍÎÂÈÒÅËÜ ÑÏÅÊÒÀÊËß Î

ÄÎÍÁÀÑÑÅ ÏÅÐÅÄÀË ÑÂÎÉ ÃÎÍÎÐÀÐ
Â ÔÎÍÄ ÏÎÌÎÙÈ ÁÎÉÖÀÌ ÑÂÎ

125-É ÃÓÌÀÍÈÒÀÐÍÛÉ ÊÎÍÂÎÉ
ÎÒÏÐÀÂÈËÀ ÍÀ ÄÎÍÁÀÑÑ ÊÏÐÔ

В конце апреля из подмосковного совхоза 
им. Ленина ушел 125-й гуманитарный кон-
вой от КПРФ на Донбасс. Пройдя большой 
и трудный путь в зону боевых сражений к 
точке назначения, автопоезд прибыл нака-
нуне 9 мая – Дня Великой Победы, священно-
го дня для каждого из нас. Особое предназна-
чение этого конвоя в том, что он посвящен 
79-й годовщине Великой Победы советского 
народа над фашистской Германией и адресо-
ван бойцам специальной военно-политичес-
кой операции России.

Сегодня уже они, молодые бойцы и достойные 
наследники героического подвига дедов и праде-
дов, защищают Родину на передовой линии боев, 
мужественно сражаясь с украинским нацизмом и 
иноземными захватчиками блока НАТО - последо-
вателями Гитлера и Бандеры. 

Мясные консервы, тефтели, паштет, колбаса 
сырокопченая, картофель, крупы, макароны, лап-
ша быстрого приготовления, капуста, мука, масло 
растительное, хлебцы хрустящие, сгущенка, вода, 
кофе, чай, сахар, конфеты, баранки, средства гиги-
ены, медикаменты, окопные свечи, учебные посо-
бия для школ, книги, саженцы роз и многое другое 
– все это было передано в большом количестве в 
125 гуманитарном конвое.

В отправке гуманитарного груза приняли актив-
ное участие Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зю-
ганов, заместитель Председателя ЦК КПРФ Вла-
димир Кашин, депутаты Государственной Думы: 
Первый секретарь МК КПРФ Николай Васильев, 
Казбек Тайсаев. А также депутаты Мособлдумы: 
заместитель Председателя Мособлдумы - руко-
водитель фракции КПРФ, секретарем МК КПРФ 
– Александр Наумов, Председатель Комитета по 
местному самоуправлению Мособлдумы – Влади-
мир Барсуков, депутаты-коммунисты: Елена Мок-

ринская, Татьяна Никитас. Также приняли участие 
в отправке и депутаты Мосгордумы, во главе с ру-
ководителем фракции КПРФ Николаем Зубрили-
ным. 

Большой вклад внесли в формирование гума-
нитарного конвоя коммунисты Подмосковья, секре-
тари МК КПРФ - Василий Стасюк, Сергей Стрель-
цов, второй секретарь МК ЛКСМ РФ, сотрудник 
МК КПРФ - Артем Васильев, сотрудник МК КПРФ 
- Константин Баранов, пресс-служба МК КПРФ: 
руководитель - Евгения Наумова, администратор 
сайта МК КПРФ - Ирина Снеткова, руководитель 
аппарата фракции КПРФ в Мособлдуме – Конс-
тантин Елисеев, референт руководителя фракции 
КПРФ в Мособлдуме Александр Федоренко. Под-
ключились активно и коммунисты Москвы, Влади-
мира, Калуги, Нижнего Новгорода, Пскова, Рязани, 
Твери, Тулы и Ярославля, директор «Совхоза им. 
Ленина» Павел Грудинин и другие товарищи.

3 июня первый секретарь Комитета Магаданского областного коми-
тета КПРФ Иван Андрусяк передал денежные средства от коммунистов 
председателю Магаданского регионального Комитета семей воинов 
Отечества, директору Магаданской областной универсальной научной 
библиотеке им. А.С. Пушкина Валентине Ампилоговой. Вместе с Иваном 
Андрусяком волонтер СВО и военкор Игорь Дадашев передал Валенти-
не Борисовне письма от магаданских школьников, которые были на-
писаны после премьеры спектакля по пьесе Александра Чашина «Чай 
с бергамотом» о противостоянии российских и украинских танкистов. 
Ранее Игорь Дадашев передал свой гонорар за этот спектакль – более 
ста тридцати тысяч рублей председателю Магаданской областной об-
щественной организации СВО «Колыма», ветерану боевых действий на 
Северном Кавказе и на Донбассе Андрею Аксанову.

На встрече в Мага-
данском государствен-
ном музыкальном и дра-
матическом театре, где 
Игорь Дадашев передал 
Андрею Аксанову свой 
гонорар, присутствовал 
заслуженный художник 
России Владимир Мяг-
ков, который передал в 
дар Народному Совету 
ДНР свою картину «Ге-
оргий Победоносец». 
Изначально Владимир 
Мягков попросил Игоря 
Дадашева отвезти эту 
картину и вручить ее 
в Донецке в дар пред-
седателю Народного 
Совета Артему Жога. 
Затем к этой почетной 
миссии подключился 
друг Игоря Дадашева 
Андрей Аксанов. Вдво-
ем они собирались не 
только отвезти картину, 
но и дать концерт сво-
их авторских военных 
песен в Донецке. Одна-
ко, в силу ряда причин: 
Артем Жога был чрез-
вычайно занят в период 
майских праздников, у 
Игоря Дадашева оказа-
лась своя сильная за-
груженность в подготов-
ке к премьере спектакля 
«Чай с бергамотом» по 
пьесе и рассказам Алек-
сандра Чашина, а Ан-
дрей Аксанов вылетел 

на Донбасс с очередной 
партией гуманитарного 
груза, который должен 
был быть передан на-
шим бойцам еще в ап-
реле. В результате из 
двух друзей в церемо-
нии передачи в дар кар-
тины заслуженного ху-
дожника РФ Владимира 
Мягкова «Георгий По-
бедоносец» смог учас-
твовать только Андрей 
Аксанов. И прошла она 
не 6 мая, как изначаль-
но планировалось, а 22 

апреля. 
«Мы поставили 

спектакль «Чай с бер-
гамотом» на средства 
гранта Президентского 
фонда культурных ини-
циатив, - сказал Игорь 
Дадашев, - я свой гоно-
рар хочу передать тебе, 
Андрей, на то, чтобы ты 
приобрел на эти деньги 
необходимое для наших 
бойцов».

Андрей Аксанов, 
поблагодарив друга, 
рассказал о том, что 
средства войдут в об-
щую копилку пожертво-
ваний от колымчан, на 
которую ветераны при-
обретут дроны и дру-
гую технику. После это-
го Аксанов поделился 
подробностями встречи 
с Артемом Жога в На-
родном Совете ДНР: 
«Встреча была очень 
теплой, Артем Влади-
мирович меня встретил 
лично, - отметил Андрей 
Асканов. – Ему было 
очень приятно прини-

мать такие подарки от 
Магадана, как этот сим-
вол Победы и единства 
нашего. Прежде всего, 
от города – от колымчан, 
единомышленников. 
Картина выполнена 
Владимиром Мягковым 
в его авторской уни-
кальной технике. Это, 
конечно, произвело на 
ребят большое впечат-
ление. Полотно будет у 
них находиться в адми-
нистрации, в доступном 
месте для всех людей, 
на входе. Чтобы жители 
Донбасса могли прий-
ти посмотреть, прикос-
нуться, получить эту 
нашу энергию».   

Затем Андрей Акса-
нов сообщил, что Герой 
ДНР Артем Жога, в свою 
очередь, передал ответ-

ный подарок для худож-
ника – сборник редких 
монет и ежедневник.

«Я очень тронут, мне 
приятно, что работа моя 
произвела такое впечат-
ление, - сказал Влади-
мир Мягков. - Спасибо 
Игорю и Андрею за то, 
что эта акция осущес-
твилась, потому что 
мне, как частному лицу, 
это сделать лично бы 
было затруднительно, 
они взяли на себя всю, 
достаточно сложную, 
логистику, потому что 
знакомы с местной си-
туацией, естественно». 
На встрече в театре 
также присутствовали 
ветераны СВО Алексей 
Нестеров и Робин Вене-
диктов.
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Мы едем с Юлией Домриной и Дмитрием Тишко 
в очередную командировку на Донбасс. Встрети-
лись в Ростове-на-Дону. Я прибыл в полночь на 
поезде из Москвы, а ребята на следующее утро 
пригнали бывалый микроавтобус своим ходом 
из столицы. Вышел из вагона на перрон, оттуда 
на привокзальную площадь. Пусто. Никого. Взял 
такси. Дремлющий за рулем пожилой армянин со-
гласился довезти до гостиницы, которая была не 
так уж далеко, можно было и пешком дошлепать, 
но с грузом все же затруднительно по темноте 
телепаться. Содрал с меня бомбила, как водится, 
двойной тариф. Но мне было уже все равно, лишь 
бы побыстрее упасть на кровать. 

Рано утром проснулся. Помылся, побрился. 
Вышел в город купить что-нибудь перекусить. 
А тут и ребята позвонили, они уже были на под-
ступах к Ростову, сказали, что через полчаса под-

берут меня у гостиницы. Успел позавтракать, 
выпил кофе. Собрал вещи и вышел к машине. 
Надо было заехать в ремонтную мастерскую, где 
привели в порядок другой микроавтобус, постра-
давший от осколков, чтобы отогнать его на рос-
товский склад, куда централизованно доставля-
ют гуманитарную помощь и посылки из Магадана 
от семей военнослужащих. Дмитрий перебрался 
в свежеокрашенную машину, по которой и не ска-
жешь, что она побывала под обстрелом, а Юлия 
села за руль своего микроавтобуса. На складе нам 
надо было загрузиться частью посылок, а основ-
ной груз в ДНР одновременно с нами доставила 
большегрузная фура. Пока ехали до склада, разго-
ворились с Юлией. О тех людях, кто вкладывают-
ся в общую копилку своей трудовой копейкой.    

– У нас есть бабушка, которая помогает нам. Она 
носки вяжет дома. Еще пока не погиб ее сын, она взяла 
кредит в банке и на эти деньги упаковывала посылки 
ему и другим ребятам на фронт. А после того, как ее 
сын погиб, она постоянно приходит к нам перед каждой 
отправкой и отдает по пять тысяч рублей, для того, что-
бы мы покупали от нее, в память сына, сладости для 
ребят. И мы их покупаем, потом раздаем и говорим, что 
есть такие неравнодушные люди, как эта бабушка. Та-
ких, на самом деле, много. У нас есть дедушка, который 
с каждой пенсии приносит нам деньги, и он все время 
говорит, что не надо записывать его никуда, не хочет 
говорить, кто он, а просто желает помогать анонимно. 
Он знает, что такое война и решил, что надо помогать 
нашим ребятам таким образом. Много помогающих. 
Люди отзываются, приходят, чтобы оказать помощь мо-
билизованным. Это радует. А самое главное, что они 
доверяют нам. Это важно. Потому что было время, ког-
да люди не понимали, кто мы, что делаем, зачем соби-
раем помощь. И почему следует нам деньги принести, 

а не перевести еще куда-либо. Они могут перевести на 
счет нашей организации, но когда они приносят налич-
ные, мы, естественно, и так их принимаем. У нас ве-
дется специальная тетрадь учета таких пожертвований. 
Мы потом привозим отчеты обо всех тратах. Есть люди, 
жалеющие увидеть, на что ушли потраченные средс-
тва, хотят увидеть чеки, и мы готовы их предоставить, 
и предоставляем по первому требованию. Мы делаем, 
на самом деле, больше, чем показываем. Все это очень 
важно для наших ребят. И мы это понимаем, что кто, 
если не мы. Поэтому мы здесь.

– А как все начиналось после объявления частичной 

мобилизации?
– Сначала мы наняли одну компанию, развозившую 

наши посылки, и посмотрев, как она это делает, мы до-
вольно быстро поняли, что нам надо самим этим зани-
маться. Потому что ребята на СВО – наши, и надо с 
ними держать связь здесь, видеть их эмоции, их глаза. 
Когда был мой первый заезд, третьего января две ты-
сячи двадцать третьего года, я отпраздновала Новый 
год с семьей и решила съездить сюда, посмотреть, как 
все это здесь происходит и помочь тем, чем могу. Пер-
вые встречи были (улыбается), душещипательными. 
Очень трогательными. Сейчас мы с Димой все больше 
понимаем, что начинаем немножечко черстветь душой, 
потому что очень много ребят потеряли, погибло нема-
ло, но мы стараемся изо всех сил помогать нашим, ко-
нечно, насколько это возможно. Выше головы не прыг-
нешь. Но каждый раз, когда мы приезжаем и видим их 
глаза, это дорогого стоит. Некоторые из ребят нас заря-
жают такой энергией, что хочется быстрее снова к ним 

возвращаться. Когда мы прощаемся, они говорят нам 
добрые слова, поддерживают, понимают, как нам слож-
но отсюда уезжать. И вообще насколько сложно тут ра-
ботать – спать по два-три часа в сутки. К этому режиму 
привыкаешь очень быстро, но сложно обратно возвра-
щаться в тыловую реальность. Потому что понимаешь, 
что здесь остается очень много работы. Да, на складе 
тут есть волонтеры, которые постоянно базируются, 
работают вахтовым методом. Но мы везем посылки из 
дома, тепло от родных, они доверяют нам самое сокро-
венное, и, естественно мы стараемся все довезти по-
быстрее, передать из рук в руки. Мы с Димой приняли 
для себя это решение с первого дня, как начали сбор 
посылок, что будем только лично передавать, а не че-
рез посредников, чтобы потом не искать следов. Чтобы 
родные были уверены, что посылку никто не вскрыл, 
и она не пропала, не лежит где-то среди невостребо-
ванных, а ребята ее ждут. Всякие случаи были, когда 
нам звонили и ругались, что мы долго доставляем. Мы 
объясняли, что мы не Почта России, что мы стараемся 
доставить по мере своих возможностей, что есть очень 
долгие переезды. Например, Херсонская область, что-
бы доехать туда нам приходится терять почти сутки, 
добираясь до ребят, но мы туда все же доезжаем. Они 
нас ждут. И всегда звонят, когда узнают, что мы едем, и 
договариваемся о встрече. Они узнают о нашем заезде 
заранее, чтобы отпроситься у командиров и приехать 
к нам на встречу, повидаться, поговорить, получить 
посылки. Разные были встречи. И тяжелые. Когда бук-
вально неделю назад видел этих людей живыми, а вто-
рой раз приезжаешь через неделю, но их уже нет. Это 
очень сложно. И ребята тебя успокаивают, и ты пыта-
ешься успокоиться, но как я говорю всегда, я – девочка, 
мне можно, однако я стараюсь здесь себя держать в 
руках. Потом, когда мальчики не видят, еще можно поп-
лакать, но, как правило, все это в себе гасится. Потому 
что понимаешь, насколько им сложнее. Им в миллион 
раз сложнее здесь. Нужно понимать их и помогать им.

Юлия не так давно ездит, но уже довольно опытный 
водитель, не теряется в непрерывном потоке машин на 
трассах большого города, ловко перестраивается из 
ряда в ряд.

– Кто помогает тебе и твоей организации «Отряд по-
иск пропавших детей – Магадан»?

– Мы встречаемся со взрослыми, и с молодежью, 
кто-то помогает семьям у нас в Магадане. Находятся и 
такие, кто считает, что это неправильно, и надо помогать 
только солдатам, а семьи как-нибудь сами выживут, так 
как они в тылу. Встречаются и такие, кто говорит, что 
солдат зарабатывает достаточно, зачем еще ему по-
могать, сбрасываться, что-то покупать и так далее. Мы 
стараемся объяснить это все, но еще есть непонима-
ние у разных организаций, куда мы приходим и гово-
рим, что занимаемся гуманитарной помощью, и нам не 
нужны средства, а только помощь в приобретении тех 
средств, заявки на которые пришли от ребят. И люди 
спрашивают, зачем все это? Военнослужащим должно 
все давать министерство обороны, потом они зараба-
тывают хорошо, сами могут себе купить. Есть такие 
люди, что даже приходят к нам в штаб, смотрят, что нам 
приносят, потом начинают критиковать. Но мы ничего 
не сделаем тут. Сбор средств в помощь фронту был и в 
Великую Отечественную, и сейчас тоже ведется. Я могу 

сказать одно, что стена недопонимания пробивается. 
Все больше и больше приходит к нам людей, которые 
хотят оказать помощь. Наши волонтеры своей работой 
показывают весь объем помощи, что сети плетут, есть 
добровольные помощники, которые не уходят на обед, 
пренебрегают им, чтобы прийти хотя бы на полчаса, на 
сорок минут, что плести маскировочные сети. Это доро-
гого стоит. Ребятам эти сети спасают жизнь. И это очень 
радует. 

Трудно объяснить простым обывателям, что на вой-
не обмундирование быстрее снашивается, а солдату 
нужно иметь несколько комплектов формы. Хотя минис-
терство обороны обеспечивает бойцов всем необходи-
мым, но очень многие вещи из снаряжения воинского, 
по сути – расходники. Как те же дроны, которые приво-
зят на фронт волонтеры. Сколько бы такой беспилотник 
ни стоил, и какие задачи бы ни выполнял, разведыва-
тельные, корректирующие огонь, такой квадрокоптер 
довольно легко сбить, а значит, нужен новый. Ну а что 
касается приборов ночного видения, пламегасителей 
для автоматов, коллиматорных прицелов, облегченных 
бронежилетов, все это снаряжение сильно облегчает 
жизнь и ратную службу. Кстати, и броники, и шлемы, 
все это тоже расходники. И могут прийти в негодность 
после боя, сохранив жизнь солдату. Но дальше-то ему 
снова надо воевать, прикрыв голову и тело средства-
ми индивидуальной бронезащиты. Кроме снаряги, ждут 
наши бойцы и посылки, письма от родных, или же от 
школьников. Эти послания даже от незнакомых детей 
солдаты на СВО носят у сердца, часто перечитывают 
и берегут. А те, кто оказался демобилизован, страстно 
мечтают снова попасть на фронт. Сам не раз слышал 
такое, и Юлия Домрина тоже подтверждает этот рус-
ский феномен.

– В Магадане есть ребята, которые демобилизова-
лись по ранению, и стали помогать нам. Они прекрасно 
понимают, насколько сложно на передовой, поэтому, 
находясь уже в тылу, делают все возможное, чтобы по-
мочь своим. Они приходят формировать посылки, за-
гружать их в контейнер. Недавно у нас была проблема 
с гаражом, и ребята помогли его окультурить. И демо-
билизованные готовы ездить с нами в качестве волон-

теров. Мы работаем над этим. Главное, чтобы у них 
хватило здоровья для такой работы. Потому что есть 
люди, готовые ехать и без руки, и без ноги, они знают, 
насколько тяжело тем, кто сейчас на передовой. Кста-
ти, есть у нас одна бабушка, которая все рвется поехать 
с нами сюда и готовить мальчикам борщи (смеется). 
Она все делает сухие борщи, отправляет через нас, но 
очень хочет сама сюда приехать. 

(Окончание на 6-й стр.)
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(Начало на 5-й стр.)
Прямо-таки рвется. Возьмите меня с собой, говорит. 

Всякие люди встречаются. Всех воспитывали по-разно-
му. У кого-то взгляды поменялись из-за войны, кто-то 
уехал за границу, а кто-то пересмотрел свои приорите-
ты, ценности. И мы лишь может рассказывать людям в 
тылу, как и что здесь все происходит. Может быть, мы 
еще до кого-нибудь достучимся, благодаря тому, что де-
лимся о волонтерских буднях. И я считаю, что стеснять-
ся тут нечего, следует говорить о том, что мы делаем. 
Пусть люди видят, и быть может, в сердцах у них что-то 
екнет, и они поймут, что и от них помощь вполне может 
быть.

Сдав починенную машину на складе, загрузившись 
под завязку, мы едем в ближайший торговый центр, что-
бы докупить то, что заказали наши земляки, но чего не 
хватило на складе. Дмитрий Тишко снова за рулем. А 
мы продолжаем с Юлией Домриной нашу беседу. Это 
не первый наш совместный заезд. Закупили все необхо-
димое. И спешим побыстрее на КПП в Матвеевом Кур-
гане. В этот раз повезло, быстро прошли проверку. Хотя 
так нередко бывает, когда выезжаешь из Ростовской 
области. Это на обратно пути из зоны СВО проверяют 
более дотошно. И военные, и пограничники, и таможен-
ники. Мчим до Енакиево, где в этот раз впервые сняли 
две квартиры. Отсюда не так далеко до волонтерского 
склада Магаданской области. Юлия размышляет над 
тем, как же достучаться до сознания людей, объяснить, 
что такое Специальная военная операция и почему так 
важно помогать нашим бойцам.    

– Не объяснить людям, они не поймут, пока это не 
коснется их лично. А когда касается, это видно. Были 
такие случаи, мол, мой сын дома, мы придем и вам 
поможем, чем сможем, но больше ничем. А потом ее 
сын пошел добровольцем вместе с одноклассником, 
и мама стала бегать, поняв, что кто еще поможет ей, 
кроме нас, раз мы туда ездим постоянно. Она стала к 
нам обращаться, и стала привлекать людей. Благодаря 
ей у нас появилось очень много помощников, которые 
ищут спонсоров. Но еще раз повторю, что просто так 
мы до людей не достучимся, пока каждого не коснется 
такая ситуация – кто-то из родных, близких попадет на 
эту территорию, не дай бог, конечно. Никому я этого не 
желаю, я с детства смотрела фильмы про войну и всег-
да считала, нас это никогда не коснется, и тем более, 
моих детей, что они этого не увидят никогда. Но к сожа-
лению, все это на самом деле есть, и дай бог, чтобы все 
это быстро закончилось, наши ребята делают все для 
этого. Чтобы подрастающие дети не увидели войны, и 
не оказались в такой ситуации, как дети Донбасса. 

Мы добрались до пункта назначения уже затемно. 
Созвонились с квартирной хозяйкой. Она встретила 

нас у гастронома с забавным названием «Обжора» на 
своей машине. И повезла сначала к тому дому, где я 
остановился, потом Юлию с Дмитрием к их жилью. На 
следующее утром, подъем было в четыре часа, еще за-
темно, мы уже выехали в путь. Ребята подобрали меня, 
и мы снова говорим, опять вспоминаем общих друзей 
из тех, кого потеряли здесь, на Донбассе. А кроме ге-
роев, ставших кавалерами Ордена Мужества посмер-
тно, есть у меня несколько знакомых парней, которые 
стали, так называемыми, «пятисотыми» – уклонистами, 
либо же «сочАами» (самовольно оставившими часть 
– СОЧи). Один такой знакомец был мобилизован в сен-
тябре 2022 года. Повоевал немного. Уже в феврале ему 
дали двухнедельный отпуск. Он приехал в Магадан, но 
так как сам был из Сибири родом, то сразу же поехал 
к маме. И потерялся. Какое-то время брал справку в 

своей поликлинике, что болеет. Потом и вовсе пропал. 
Может быть, тоже рванул в сторону Казахстана. Кто его 
знает, где он сейчас. А двое-трое других, получив по-
вестку по мобилизации, даже не удосужились пойти на 
призывной пункт, сразу побежали в больницу. У одного 
действительно серьезные проблемы с позвоночником, 
а остальные ребята просто симулировали. И довольно 
успешно. От фронта отмазались. Мы ехали в густом ту-
мане, уже рассвело. Юлия – истинная русская женщи-
на, добрая и сердечная, довольно терпимо, как оказа-
лось, относится к «пятисотым» и «сочАм». 

– Я, допустим, не осуждаю таких. Кто побывал здесь, 
увидел это все, их осуждать нельзя. Кто-то называет их 
слабыми, кто-то – предателями, а я отношусь к ним, как 
к обычным людям. Они посчитали нужным сделать так, 
дай бог им здоровья, если у них получилось отмазать-
ся. А ребята, которые воюют здесь, они сражаются, в 
том числе и за того, кто поступил так. Не знаю, я не бог, 
не могу судить. Просто у меня таких случаев было не-
сколько, про кого я знаю, кто пытается через свое здо-
ровье остаться в тылу, побывав тут, увидев весь этот 

ужас, страх в глазах других, и сам ощутив панический 
страх, мне кажется, что таких осуждать нельзя. Они 
сделали то, что смогли. Да, у них получилось остать-
ся живых, может быть, не совсем здоровыми, слава 
богу, что они вырвались живыми. Не берусь судить та-
ких людей. Хотя есть такие, кто пальчик сломает, и на 
больничном сидит, а есть другие, кто лишились ноги 
или руки, и снова готовы ехать сюда, тут все зависит от 
силы воли человека, наверное, от воспитания. Потому 
что на днях буквально общалась с одним из боевых то-
варищей, не побоюсь сказать это слово, сидели вместе 
в окопе под обстрелом, и он сказал, вернее, задал воп-
рос, почему его спрашивают, вернется ли он из отпуска 
обратно? «Они меня знают с детства, говорит он, - и 
я до мозга костей патриот, и я хочу защищать Родину, 
свою мать, своего брата. Но почему люди задают такой 
вопрос?». Однако такой вопрос люди задают не только 
ему, но и другим ребятам. Всем почему-то интересно, 
вернется ли солдат на фронт, потому что бывают слу-
чаи, когда некоторые желают остаться дома после того, 
что они увидели в окопах. Есть те, кто потерял почку 
в бою, я знаю таких ребят, перенесли очень тяжелые 
операции, у одного был кишечник поврежден, но он и 
сегодня воюют, после госпиталя и после возможной 
демобилизации. За своих детей, которых у него дома 
трое. Он мог совершенно спокойно остаться в Магада-
не, но он вернулся в строй и воюет. Защищает Роди-
ну. У каждого свое понимание чувства долга и чести. У 
каждого своя история. Когда второй раз заезжали сюда 
в зону СВО, мы в Воронеже остановились закупиться в 
большом торговом комплексе, и на парковке загружали 
нашу машину, и одна женщина остановилась и стала 
своему сыну рассказывать, кто такие солдаты, и она 
поняла, что мы волонтеры, а мальчик спросил, кто они 
такие, можно я им пожму руку? Ребенку пять лет. Он 
подошел, спросил нас, потом сказал, что горд тем, что 
встретил таких людей, а мама рассказала, что букваль-
но недавно ее вместе с этим ребенком и вторым, груд-
ничком, вывели из-под обстрела, вывезли в Ростов. И 
она пытается найти тех людей, потому что все это слу-
чилось очень быстро, она не успела взять их координа-
ты. И вот, может быть, благодаря нам те люди узнают 
эту историю, и мы передадим им спасибо за то, что они 
помогли этой женщине выйти из своего поселка живой 
и невредимой с детьми. А муж ее на следующий день 
оделся, обулся и ушел защищать Родину, принявшую 
их, приютившую – Россию. Дай бог, чтобы он остался 
жив и вернулся домой, к своим детям и жене. Бывают 
и неприятные случаи, когда заходишь в магазин, пе-
ред тобой закупаются жители какого-нибудь местного 
поселка, и говорят на кассе: «Тот, кто стоит за мной, 
заплатит за меня». Когда мы в первые разы заезжали 
сюда, то встречали продавцов, у которых был двойной 
ценник того же пирожка. Для местных он стоил, скажем, 
шестьдесят рублей, а для нас – сто двадцать. Она про-
бивала чек и говорила, что такой ценник для вас. Были 
такие (грустно улыбается). А встречались такие, кто 
просто радовался, что стоял рядом с нами, пожимал 
нам руки, благодарил. Почти за год командировок сюда, 
периодических, частых, встречали много очень разных 
людей. И бывал осадок неприятный. Но мы понимаем, 
что наши мальчики тут не виноваты. Мы должны помо-

гать им и приезжать сюда еще и еще. 
Как-то раз в Магадане пришлось столкнуться с от-

кровенной неприязнью. Один человек, к слову, зани-

мающий достаточно «теплое местечко», высказался с 
нескрываемым пренебрежением о работе волонтеров. 
А когда я привел доводы, подтверждающие бескорыс-
тное самопожертвование своих друзей и коллег по во-
лонтерскому движению, в ответ получил уже откровен-
ное хамство. После чего я просто перестал общаться 
с этим человеком. Юлия Домрина относится к таким 
людям философски. 

– Злые языки всегда были. Людям, видимо, не о чем 
поговорить, или нечем заняться, по-другому не скажу. 
Оправдывать кого-то тоже не хочется. Может быть, они 
когда-то в чем-то обожглись и боятся снова разочаро-
ваться. Но если ты не веришь, значит, не помогай. Я 
считаю так. Просто мы свою репутацию, как организа-
ция «Отряд поиск пропавших детей – Магадан» завое-
вывали очень долго. И в один прекрасный день, в пер-
вый же час, как началась мобилизация, мы прибежали 
в Правительство Магаданской области и сказали, что 
готовы работать, у нас есть люди, которые нам доверя-
ют, те, что знают, что мы это те, у кого слова не расхо-
дятся с делами, окажите нам, пожалуйста, поддержку. 
Правительство дало добро и мы начали работать. И по 
сей день работаем, хотя до сих пор есть такие люди, 
которые говорят, что мы (смеется), из посылок тушен-
ку крадем, сгущенку вынимаем. Это очень смешно. 
Но, к сожалению, есть такие. Носки еще мы продава-
ли, бабушка одна нам приносила носки, но потом она 
сказала: «Я не успела дойти до дому, а они уже стоят 
у магазина и торгуют носками». Разные случаи были. 

Нам говорили: «Мы вам сто рублей перевели, отчитай-
тесь, на что вы их потратили! Дайте нам чеки!». И мы 
отчитываемся. У нас даже специальная группа есть в 
соцсетях, в которой мы за каждую выполненную работу 
ведем отчет, размещаем там фото и видео отчеты. И 
все знают, что и как мы делаем. Очень радует, что есть 
люди, которые нам доверяют. Всегда находились такие, 
кто готов грязью облить другого. От этого никто не за-
страхован.

Ездить по дорогам войны – значит раскрывать друг 
другу душу, делиться сокровенным. А также просто кус-
ком хлеба с колбасой или сыром, кружкой кофе или чая 
из термоса, заботиться и оберегать своих попутчиков. 
Там, в зоне СВО все друг друга называют братьями, 
и солдаты, и волонтеры. А Юлию Домрину, у которой 
двое своих детей, молодые солдаты даже мамой назы-
вают. И это очень здорово. Мне всегда было интересно 
в таких братско-сестринских задушевных беседах, под-
прыгивая на ухабах в прифронтовой зоне, что же такое 
счастье, о чем мечтают мои дорогие, близкие по духу 
люди, с кем приходится ездить на Донбасс. Юлия Дом-
рина отвечает мой вопрос с доброй улыбкой.  

 – О чем я мечтаю (смеется), я хочу, чтобы все это 
побыстрее закончилось, хотя прекрасно понимаю, что 
это не скоро завершится. И ребята, с которыми мы 
познакомились, кому возим посылки, они стали для 
нас уже настолько родными, что очень хочется потом с 
ними встретиться уже в тылу, и в мирное время, после 
победы. И просто посидеть спокойно. А не так, как сей-
час, когда мы несемся как бешеные, чтобы довезти им 
эту помощь, успеть помочь другим, пока мы это можем 
сделать. Хочется спокойствия, мирного неба, чтобы 
наши дети вообще не видели этого никогда…

Игорь Дадашев

ÌÀÃÀÄÀÍÑÊÈÅ ÂÎËÎÍÒÅÐÛ. ÍÀ ÄÎÐÎÃÀÕ ÄÎÍÁÀÑÑÀ



7КОЛЫМСКАЯ ИСКРАИюнь 2024 № 6 (210) Z
ÑÌÎÒÐÅË ÕÎÐÎØÅÅ ÊÈÍÎ ÏÐÎ ÁÓÐÀÒÈÍÎ?

В детстве был такой случай. Мне уже исполнилось 
лет десять-одиннадцать, а младшему брату, соответс-
твенно, лет шесть или семь. Время на дворе – вторая 
половина семидесятых. Мы уже переехали из центра 
Баку в новый микрорайон, а там были одни новостройки, 
куда переселяли людей из бараков и частных развалюх 
на окраине. И среди соседских детей немало оказалось 
азербайджаноязычных ребят. Нет, по-русски они говори-
ли, но с сильным акцентом, потому что дома больше на 
азербайджанском, чем на русском общались с родителя-
ми. Были среди соседей и русские, и азербайджанцы, и 
армяне, и евреи, и лезгины, и татары, и грузины, и курды, 
и талыши, и таты. А русский был у нас языком межнацио-
нального общения. И в школе, и во дворе.

Так вот идем мы как-то с братом, время было канику-
лярное, то ли весна, то ли лето, не помню. А навстречу 
мальчишка из соседней пятиэтажки, ее чуть позже наше-
го дома сдали строители. Такой смуглый, черноволосый 
пацанчик, помладше меня, наверное, ровесник брата по 
возрасту. Рот до ушей, хоть завязочки пришей. Увидел 
нас, обрадовался и спрашивает: «Видал харощь кино 
Пю-рат-тин?». А это замечательную киносказку «Приклю-
чения Буратино» с юной Яной Поплавской в тот день по 
телику показывали. Он был такой счастливый, посмот-
рев этот фильм, что у нас с братом даже и тени усмешки 
не появилось. Хотя мы порой беззлобно подтрунивали 
над теми ребятами, кто говорил на русском с трудом и 
сильно коверкал слова. А тут при виде этого светящего-
ся мальчишеского лица, и мы тоже ответно раскрылись, 
ответили, что да, видели этот хороший фильм. И в этом 
сейчас я вижу великую миссию русского языка и русской 
культуры – объединять людей, приобщая разно племен-
ных к безграничной сокровищнице нашей цивилизации.

Я на всю жизнь запомнил слова того соседского па-

цана, хотя мы с ним потом толком и не общались. У нас 
был свой круг общения из нашего дома – мои одноклас-
сники, да приятели брата, а с этим мальчиком мы даже и 
не пересекались. Но эти его восторженные слова: «Ха-
рощь кино Пю-рат-тин» до сих пор наполняют меня све-
том, теплом и радостью. И я словно бы возвращаюсь в 
свое счастливое советское детство. Где все мы были, как 
это говорят на моей малой родине, «одной нацией – ба-
кинцами». Мы вместе отмечали 21 марта Новруз и Пасху 
в конце апреля – в начале мая, прыгали через костры, 
которые зажигали во всех дворах на Новруз, а еще обме-
нивались крашеными яйцами. Да, на Новруз не только 
проращивают пшеничные зерна, которые по-азербайд-
жански зовутся – «сямяни», или просто «семена» по-рус-
ски, наши мамы всегда пекли традиционные сладости 
шакяр бура, шакяр чурек и пахлаву. А шакяр – это сахар. 
Но также все азербайджанские мамы красили яйца, как 
на Пасху красят русские православные женщины. 

Это давний, еще доисламский обычай. Наверное, 
зороастрийский, а может, и христианский, потому что 
предки азербайджанцев исповедали Христа до того, как 
пришли арабы на Южный Кавказ и силой меча привели 
местных жителей к Аллаху. Как пишет мой православный 
земляк Василий (Фазиль) Ирзабеков, его бабушка гово-
рила ему, что «мы – гылындж мусульмане». Гылындж 
– это меч, то есть, обращенные силой меча. И на Новруз, 
и на Пасху, хотя наша семья и родители одноклассников 
не ходили ни в церковь, ни в мечеть, ни в синагогу, но мы 
все свое детство в школе менялись крашеными яйцами, 
бились ими, угощали друг друга сладостями, шакяр бу-
рой и куличами. И никто не обращал внимания на этни-
ческие или религиозные корни друг друга.

Все мы были советскими, говорившими на русском 

языке, принадлежавшими к одной общности, к одной на-
ции – бакинцы. Живя уже более 34 лет в Магадане, я 
обрел то, что утратил, покинув Баку. Такое же ощущение 
братства и единства. Мы, колымчане, магаданцы, точ-
но так же живем одной большой семьей. Коллективизм 
и так есть в нашем народе, в самих генах наших, но в 
обособленных, отдаленных краях, особенно в северных 
регионах, это чувство сопри-
частности и общей судьбы 
наиболее остро проявляет-
ся. Вот почему выходцы из 
Магадана и Магаданской 
области так держатся друг 
за друга. Везде. И на матери-
ке, переехав в центральные 
районы России, и особенно 
на Донбассе, где магаданцы 
воюют за освобождение про-
тив укронацистов. 

Там вообще проявляются 
лучшие стороны русского на-
ционального характера, не 
понятные ни иностранцам-
индивидуалистам, ни нашим 
доморощенным западникам, 
либералам, несчастным, в 
сущности, людям. Избрав 
иконой – Европу и Америку 
– цитадель протестантской, буржуазной парадигмы лич-
ного успеха, накопления капитала, неважно каким путем, 
на безжалостной эксплуатации своих, белых бедняков, 
негров – рабов из Африки, либо наркотиками, война-
ми, захватом колоний, наши западники, эти дети «лакея 
Смердякова», типажа, описанного Достоевским, или 
«лакея Яши» - чеховского персонажа, не осознают свое-
го холуйства и пресмыкательства перед Западом. 

Когда спрашивают, что не хватало украинцам, раз-
рушившим свое несостоявшееся государство, или ар-
мянам, танцующим уже несколько лет «лезгинку на 
граблях», выбирающим снова и снова своего соросёнка 
Никола, а с ним и французское «покровительство» крош-
ки Маню Микрона, этого недонаполеона, вместо русско-
го, братского плеча, мне не хочется долго рассусоливать 
и растекаться мыслею по древу. 

Русская цивилизация несла культуру, защиту и да-
вала безопасность всем народам, входившим в состав 
нашего государства, границы которого, как отметил наш 
президент, нигде не заканчи-
ваются. Православное хрис-
тианство московские цари не 
навязывали иноплеменным 
людям, даже запрещали это 
делать. И как говорят мои 
друзья в Якутии, в семнад-
цатом-восемнадцатом веках 
«русскую веру надлежало 
монахам распространять 
только любовью и лаской». 
А те народы, что сохранили 
свои верования: ислам, буд-
дизм, иудаизм, или даже ша-
манское язычество, смогли 
это сделать только благода-
ря политике веротерпимости 
центральной власти в доре-
волюционной России. 

А уж в Советском Союзе, 
где церковь отделили от го-
сударства и тем самым большевики спасли христианс-
тво от вырождения, да-да, это так, от оскудения веры, 
от обмирщения, вопросами сохранения традиционных 
нравственных ценностей занималась, формально атеис-
тическая власть, а фактически нас поднимала к косми-
ческим высотам высокая идея справедливого общества, 
идеология братства народов, единения всех трудящих-
ся, освобожденных от гнета эксплуатации и кастового, 
сословного неравенства. 

Вот почему все наши люди на постсоветском про-
странстве даже сейчас, тридцать три года после траги-
ческого распада СССР, тянутся к России. Да, выросли уже 
поколения плохо знающие русский язык. Те, кого оболва-
нивают экстремистские, псевдоисламские «проповедни-
ки», террористы. И эти одурманенные ядом русофобии 
и антисоветизма люди превращаются в нелюдей, вроде 
тех четырех упырей, устроивших бойню в подмосковном 
«Крокус Сити Холле». С такими разговор должен быть 
коротким. Расследование чудовищного преступления, 
выявление всех организаторов и заказчиков, суровое на-
казание для всех. Без жалости и сострадания. 

Но ведь помимо этих террористов есть немало других 
потенциальных преступников, не знающих русского язы-
ка, не желающих ассимилироваться в нашем обществе и 
принимать наш образ жизни и культуру. Они приезжают 
к нам только за наживой. А русскую доброту, приветли-
вость и сердечность воспринимают, как слабость. Но не 
слаб, ох, как не слаб наш большой, собранный из всех 
коренных племен и языков России, суперэтнос. Пусть у 
нас есть свои землячества и поддержка земляков, ма-
гаданцев, бурят, якутов, татар, чеченцев и так далее, в 
общем-то у нас есть осознание, что вместе мы все – рус-
ские. Нас так и на Западе зовут – Russians. Неважно, ве-
ликоросс ты, малоросс, белорус, башкир, лезгин, чукча, 
еврей, тувинец, мордвин, ингуш, эвен и так далее. 

У украинцев этого не получилось – сохранить свою 
идентичность. Как малороссийскую, так и религиозную, 
духовную, православную, не говоря уже о социалисти-
ческой, советской идентичности – наследии поколения 

победителей фашизма. Им важнее оказались «кружев-
ные трусики и зарплаты, как в Евросоюзе». Причем, не 
как вознаграждение за достойный труд, а как подачка 
лакею, как вэлфер – пособие безработному. Их идеал 
– лежать на завалинке, а им в рот, чтобы сами собой, об-
мазавшись сметаною, залетали бесплатные вареники да 
галушки. Вот почему в России называют Украину – Стра-

ной 404, несостоявшимся го-
сударством. Где политичес-
кое украинство изначально 
строилось на противопостав-
лении русскости – своей при-
роде, общей с жителями Рос-
сии, Белоруссии, да и других 
постсоветских республик, та-
ких, как Азербайджан, где не 
только сохранились русские 
школы, журналы, газеты, 
книги, телепрограммы, само 
общение на русском языке, 
но и поэзия Пушкина, Лер-
монтова, служившего на Кав-
казе, Есенина, гостившего в 
Баку, там бережно передает-
ся из поколения в поколение. 
В начале 2000-х в Баку пос-
тавили памятнику Александ-
ру Сергеевичу Пушкину, хотя 

в Прибалтике и других постсоветских странах всячески 
изгоняли и русский язык, и его носителей.

И я так пишу с особой симпатией об Азербайджане не 
потому что это моя малая родина, но в силу осознания 
особой привязанности моих земляков к России. Конеч-
но, не все просто в современной геополитике. В поли-
тических вопросах нет никакой романтики, а есть только 
холодный, порой циничный, расчет. Таковы реалии чело-
веческого выживания при капитализме и извечной кон-
куренции стран. И войны – это всего лишь продолжение 
экономики и политики иными средствами. 

И что же нам делать с политическими украинцами, 
вырастившими в себе огромный, мутировавший «ген Ка-
ина», или же с теми мигрантами из бывшей Советской 
Средней Азии, которые не желают жить по законам при-
ютившей их России, а навязывают нам свои привычки и 
требуют для себя особых прав, а в крайних, радикальных 
случаях даже становятся извергами, убийцами, как те 
четверо выродков, что устроили резню в Подмосковье? 

С такой публикой государству 
следует обходиться без сан-
тиментов. На Донбассе рус-
ская армия и добровольцы 
не только из своих шахтеров, 
но и со всей большой России 
сурово поступают с укрона-
цистами и западными наем-
никами. А вот что происходит 
в тылу, в той России, которая 
не воюет, а продолжает, бла-
годаря нашему президенту 
и правительству, жить не 
особо затягивая пояса? Что 
необходимо для осознания 
общей беды и мобилизации 
общества? 

На эти вопросы есть от-
веты – теория и практика В. 
Ленина и И. Сталина, бес-
ценный опыт Советского Со-

юза в плане созидания дружбы народов и воспитания 
истинного межнационального сотрудничества. А насчет 
мигрантов скажу так, есть у меня друг таджик Равшан. 
Однажды он отдал мне свою куртку, когда мы с ним со-
вершали шестичасовой спуск с горы, при внезапно на-
чавшемся снегопаде. Мы с Равшаном делили один хлеб. 
И он позаботился обо мне, чтобы я не замерз. Хотя сам 
после того, как отдал свою куртку, спускаясь в неудоб-
ном месте, упал в разлившуюся горную речку. Вымок до 
нитки. Снял с себя всю одежду, выжал, снова надел, на 
морозе! А когда я хотел отдать ему его куртку, он не взял 
ее. И после этого мы еще часа три по колено, а порой 
и по пояс в воде шли по руслу реки до своей машины, 
где нашу группу ждал водитель, уже потерявший нас и 
хотевший ехать за подмогой в МЧС. 

Есть у меня знакомые и приятели разных националь-
ностей. И если живут они в России, ощущают себя рус-
скими по духу, культуре и языку, то проблем во взаимо-
отношениях не возникает никаких. Впрочем, иногда мне 
встречались и «истинные арийцы», в чьем эритроците 
нет ни капли иноплеменного гемоглобина, но их черно-
сотенный национализм повел этих ребят по украинскому 
пути. В никуда. В общем, пора заканчивать свои, все-
таки, разлившиеся даже не мыслею по древу, а вешним 
половодьем, размышления. 

Мне до сих пор нравится «харощь кино Пю-рат-тин». 
Потому что эта детская лента из нашего общего про-
шлого, советского единства и братства народов. А чтобы 
люди в сегодняшней России, простые обыватели, жен-
щины, дети, старики, чувствовали себя в безопасности, 
мало нашим солдатам исполнять свой долг в окопах 
Донбасса. Народ российский, сделав свой выбор сем-
надцатого марта, теперь ждет от своего Гаранта и госу-
дарства ответной заботы и обеспечения правопорядка. 
Нам всем следует осознать, что вопрос выживания Рос-
сии – общий и обоюдный. Для власти и для народа, для 
каждого из нас.

Игорь Дадашев

Мой армейский друг - узбек Бахадур Юлдашев 
(Товарищев, если по-русски)

Наш класс приняли в октябрята

Бакинские дети разных народов

Наш класс приняли в пионеры военные моряки
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Z

В гимназии №24 прошел очередной Урок му-
жества. С учащимися встретились члены Мага-
данского регионального отделения Союза Совет-
ских офицеров, ветеран СВО Алексей Нестеров, 
волонтер СВО и военкор Игорь Дадашев, а также 
ветеран СВО Робин Венедиктов. Алексей Несте-
ров – выпускник этой школы начала 1990-х. Он 
был одним из последних магаданских призывни-
ков, которые принимали еще советскую присягу 
весной 1993 г. Осенью того же года, после траги-
ческих событий «Черного Октября» - расстрела из 
танков Верховного Совета РФ, в российской армии 
была принята новая присяга. 

Служил Алексей Нестеров в ВДВ. На Донбасс 
осенью 2022 г. он отправился по мобилизации. 
Кстати, когда юный Алексей еще учился в своей 
школе, то он занимался в школьной лыжной сек-

ции вместе с будущей трехкратной чемпионкой 
олимпийских игр Еленой Вяльбе. Робин Венедик-
тов срочную службу в армии не служил по меди-
цинским показаниям, но когда началась СВО, то с 
февраля 2022 года он долго оббивал пороги воен-
комата, чтобы пойти на защиту Донбасса добро-
вольцем. 

Не с первой попытки, уже осенью 2022 года, ког-
да была объявлена частичная мобилизация, Ро-
бину Венедиктову удалось перехитрить врачей на 
медкомиссии, те его признали полностью годным 
к военной службе и так Робин оказался в одном 
батальоне с Алексеем. Оба были тяжело ранены 
летом 2023 г. и с до сих пор проходят длительную 
реабилитацию. Алексей Нестеров перенес уже 11 
операций на ноге, которую чудом спасли военные 
врачи. А у Робина Венедиктова еще очень долго 

будет заживать правая рука.  
На встрече с гимназистами трое гостей расска-

зали о том, за что сражаются наши мобилизован-
ные земляки и добровольцы, что делают волонте-
ры, возящие гуманитарную помощь на Донбасс. 
Робин Венедиктов показал гимназистам Государс-
твенный флаг России, который ему подарили на 
память его однополчане, провожая в госпиталь 
после ранения. На этом дорогом его сердцу зна-
мени бойцы оставили свои автографы, половина 
из них уже погибла в боях за Донбасс. Вот такая 
встреча прошла с восьмиклассниками гимназии 
№24. Ребята внимательно слушали рассказы двух 
ветеранов и одного волонтера и военкора СВО, 
крепко запомнили, что такое современный фа-
шизм, против которого сражаются сейчас в Ново-
россии наши солдаты.

ÊÐÀÑÍÛÅ Â ÃÎÐÎÄÅ!!!
10 июня магаданские коммунисты вышли на очередную акцию-пикет «Красные в городе» 

под лозунгом «За нашу программу Победы!». Цель пикета – рассказать магаданцам о про-
грамме партии, её делах в борьбе за права человека труда. Акция прошла с раздачей партий-
ного печатного органа МОК КПРФ – газеты «Колымская искра». Подобные мероприятия не-
изменно вызывают интерес у горожан, которые с большим удовольствием берут партийную 
печать, интересуются программой партии, высказывают слова одобрения и благодарности.

На пикете выступила депутат Магаданской Городской Думы Марина Лисовцова. 
«Сейчас идет очень жесткая схватка за новый курс, - подчеркнула Марина Лисовцова. 

- Идет борьба за то, чтобы государственно-патриотическая линия возобладала во всем, в 
экономике, в финансах, в социальной сфере. Ведь каждый третий человек в стране живет на двадцать тысяч 
рублей в месяц и меньше. И это полуголодное нищенское существование! Поэтому мы давно внесли свою 
программу. Программа, с которой шел на выборы президента России наш кандидат Николай Харитонов, 
была опубликована тиражом 26 миллионов экземпляров. Программа Коммунистической Партии стала до-
стоянием, фактически, всех регионов и каждой семьи. Коммунистическая Партия Российской Федерации 
настаивает на том, что надо взять «лево руля». Но для этого требуется новый курс. И наша «Программа 
Победы» есть на столе, в том числе, и у правительства. Коммунистическая Партия предложила семнадцать 
документов, включая бюджет развития. И особо выделила, прежде всего, науку, образование и социальную 
сферу. А также поддержку многодетных семей и решение вопросов, связанных с распространением опыта 
наших народных предприятий Грудинина, Казанкова и других».

Без смены курса никакого выхода быть не может. КПРФ предлагала бюджет развития на 10 триллионов 
больше того, который есть сейчас. А исполнение Послания президента требует дополнительных расходов 
еще на 7.5 триллионов рублей. И предложенный нами бюджет это уже предусматривал. Считаем, что новое 
правительство должно оттолкнуться именно от этого бюджета.


